



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13979

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 pts.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia Administración.

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

VIERNES 3 DE JULIO DE 1908

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correos póstales en París: Mr. A. Lorette, 14, Rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.



## La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL  
43 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA. - SEGUROS contra INCENDIOS.

Subdirección en Cartagena: VIUDA DE SORG Y COMPAÑIA, Caridad 4, principal

que sudamos en esta presente estación y los que no sudan ni en esta ni en las otras, dejan de tener en que entretenerse.

A lo mejor, y sin previo anuncio es objeto de vivos comentarios el cuerpo de varios individuos que con sus respectivas esposas se dedicaban á la fabricación de pesetas y perros gordos en moldes de escayola.

Más tarde, nos sorprende la noticia del robo verificado en una casa de préstamos, en donde las ratas caseras ó ambulantes se llevan sortijas de latón mezcladas con las de zafiro, rubies y diamantes, gemelos de teatros, anteojos para observar el movimiento de los astros y otras joyas de valores reativos.

Después y sin darnos cuenta, salimos al muelle de Alfonso XII y allí vemos, desde la frescolta nodriza que celebre interesantes intervenciones militares, paisano ó conocido, hasta extraer las muelas al compás de un largo ó con los acordes del himno de Riego ó de Mairalles.

Por otra parte los cines, con sus horripilantes películas que ora representan el suspiro de un clérigo, ó el incendio de un isote, y luego, como fin de fiesta entonan una interminable serie de jiplos los artistas en el arte flamenco, distraen agradablemente á los asistentes nocturnos de esta clase de espectáculos.

El llamado paseo de los mancos, presta con la sombra de sus acacias de bola ó de gruller, un fresco asilo á las niñas que allí se dan cita por las tardes con años ó con otros.

Los bañerios de S. Pedro, y de San Bernardo están ya preparados para recibir en sus casetas lo mismo á los hombres que á las mujeres.

El teatro de verano con su «Código penal» Revoltosas. Gatitas blancas, Viejecitas y Reinas moras, que con tanta gracia nos representan las tiples Casenoves y Trujillo, hace que aquel sitio en donde hace poco tiempo se cojían almejas y crancos, sea ahora el punto de recreo de un numeroso público.

En la plaza de España, el que no se divierte es porque no quiere, ó tiene más mal humor que un guardia de consumos cesante, porque allí con dar unas cuantas vueltas por el círculo redondo, no se acuerda uno ni aun de sus ingleses, que es el colmo.

En el circo taurino se suceden unas á otras las encerronas, las novilladas con Chepa ó Minutos, los lanerados y ahora está en puerta una corrida mixta con toros que parecen catedrales.

Así es, que aunque los festejos oficiales se han declarado en huelga, no por eso dejamos de estornudar de vez en cuando, y tener á todas horas y en todas partes festejos particulares que nos distraen agradablemente, y por eso digo que el que se queja es de vicio, ó porque el duele algo.

OTEMA

## EL TERRORISMO

La policía de Barcelona poco acertada en sus gestiones, no ha podido encontrar todavía una pista segura que la conduzca al descubrimiento de los autores de los últimos atentados terroristas.

Los detenidos se encierran en la más absoluta negativa y aunque han incurrido en graves contradicciones no puede deducirse todavía de una manera positiva su culpabilidad.

Los compañeros del desgraciado guardia Poveda, víctima de la explosión, han abierto una suscripción que arroja ya importante suma, para socorrer á la viuda é hijos de aquel funcionario.

También otras colectividades han iniciado cuestaciones con el mismo objeto.

La prensa de Barcelona ha publicado una carta suscrita por el doctor Ojeda, que ha producido mucha sensación.

El expresado doctor afirma que las bombas son de construcción francesa y que todas ellas proceden de París, donde fueron fabricadas.

Las autoridades de la ciudad condal tienen noticia de todo esto y especialmente el ex-gobernador civil señor duque de Bibona.

En la sesión que últimamente celebró el Ayuntamiento de Barcelona, al tratarse de la pensión que se ha de conceder á la viuda y huérfanos de Poveda, los amigos de Lerroux combatieron violentamente el proyecto originándose el consiguiente escándalo.

También fué objeto de vivos ataques la policía especial, calificándola de inútil é inepta.

El escándalo duró dos horas costando gran trabajo al alcalde reprimirlo.

## Origen é historia del gazpacho y su influencia en las letras

Las señoras y señoritas hacendosas y muy discretas, gustarán mucho conocer, qué bueno es saber de todo, el origen é historia de los guisos clásicos que ellas preparan con tanto primor. Como el gazpacho, ora por lo saludable que es en tiempos de calor, ora por sabias razones de economía doméstica, anda ya en puertas, he creído lo más á propósito empezar por él. Poco á poco, á bien que hay más días que ollas, irá exponiendo, en estilo claro y fácil, como la materia pide y requiere los orígenes de otros guisos contando por supuesto con que las juiciosas lectoras han de asistir con muestras señaladas de regocijo, á la clase de erudición filosófico-culinaria, establecida, mal de mi grado, en una de las columnas del periódico.

El gazpacho, señoras y señoritas, es uno de los guisos más antiguos que se registran en la historia del arte culinario. Apicio Romano, dechado y ejemplo de cocineros, inventor de los macarrones italianos, y autor de un curioso libro que tiene por título «De re culinaria», trasnochó sobre los pergaminos hasta chamuscarse las cejas, trasegó también no sé cuantas bibliotecas, y, al fin, cerró el pico y no dijo oste ni moste. Dios lo tenga en su santa gloria...

Virgilio, en su segunda Elgoga, da pormenores sobre el susodicho guiso y hasta indica y señala su cuna que fué la famosísima ciudad de Tebas, y Testilis, maritornes de altos vuelos á quien cupo la dicha de componerle para agasajo y regocijo de los fatigados segadores.

«Thestylis et rápido fossis messoribus astu Allia, serpillurque herbas contundit olentes».

Siendo Virgilio quien trae la noticia, dicho se está que á él debió gustar sobre manera; porque en otras Elgogas, le alaba y elogia á maravilla; y si él gustó ó no, que en esto los autores andan disconformes, á menos podemos asegurar, sin temor de ser discutidos, que los clásicos han si-

## Higiene local

### Los alimentos.

Es indiscutible que uno de los puntos más importantes y complicados de la higiene y el que debe ser objeto de mayor atención por parte de las autoridades é inspectores sanitarios, es el que se refiere á la vigilancia asidua de los alimentos que ingerimos, para evitar sus alteraciones y adulteraciones que pueden traer graves perjuicios para la salud pública.

En todas épocas, es conveniente y más que conveniente necesaria dicha inspección, pero con especialidad en la estación que atravesamos, por ser mucho más frecuente y fácil la descomposición de los alimentos, origen de infinitas enfermedades del aparato digestivo.

Desgraciadamente existen en Cartagena y en todas las poblaciones en general comerciantes de mala fe que prescindiendo en absoluto de su conciencia expenden artículos de primera necesidad en malas condiciones para el consumo público, y sobre éstos, debe caer todo el peso de la ley, pues es mucho más culpable á nuestro juicio el que vende alimentos adulterados que el que roba con el peso, mermando la mercancía y cobrando por una el total del precio estipulado.

Nosotros comprendemos las dificultades que existen para montar en Cartagena un servicio de policía sanitaria que visite á diario los establecimientos examinando los artículos que se expenden en los mismos, pero como la necesidad se impone, deben orillarse todas aquellas y atender con preferencia este servicio que es el que está más abandonado de todos los que dependen de la dirección de Higiene y Sanidad.

Para ello, basta con que los agentes del Municipio recojan muestras en los establecimientos, llevándolas para su análisis al laboratorio municipal y así evitaremos que se consuma aceite de algodón en vez de olivas, azúcar adulterado con mármol, café mezclado con cacahuet, chocolates sin rastro de cacao y otros muchos artículos que serían de larguísima enumeración.

Una vez certificado por el Centro técnico, la adulteración de cualquier mercancía á las autoridades competente exclusivamente la aplicación del castigo y una parte de éste, sin contar desde luego con la multa consiguiente, debe consistir en sacar el nombre del comerciante á la vergüenza pública, sin que sea bastante á evitarlo ni los ruegos ó imposiciones de cualquier personaje influyente, que se decida á romper lanzas en favor de los adulteradores.

De este modo es como conseguiremos comer en Cartagena artículos en buenas condiciones, ya que hoy tenemos la desgracia de comerlos malos y caros.

## Ecos del mundo

La princesa de Eulenberg conversando con un periodista acerca de a situación creada á su marido por las denuncias formuladas contra él, ha afirmado que el príncipe es víctima de una intriga abominable, urdida por hombres sin conciencia, y juró sobre su honor de esposa y madre que su marido es inocente de los actos que se le imputan.

Terminó expresando la esperanza de que el príncipe, aún cuando su salud haya quedado quebrantada por la desgracia inmerecida, viva bastante tiempo para confundir á sus calumniadores.

Ha comenzado la vista del proceso contra el príncipe. Será secreta. El procesado fué conducido ante el tribunal en una camilla.

La Comisión de conciliación de San Petersburgo hállase llamada á intervenir en un conflicto surgido entre el Gobierno y la Duma, con motivo de haber negado ésta los créditos que les fueron pedidos para la marina.

La Comisión se compone de seis diputados y seis miembros del consejo del imperio y ya ha comenzado á funcionar.

Si sus gestiones no condujeran á un acuerdo, el Gobierno pondría en ejecución el último presupuesto aprobado por el Emperador, en el cual se consigna un crédito de 41 millones para construcciones navales.

El sabio doctor Eduardo Hall, ha sido operado nuevamente en Londres.

Se trata del célebre médico que haciendo experimentos con las rayas X se ulceró varios miembros y ha tenido que sufrir amputaciones.

No hace mucho, el Rey á propuesta del jefe del Gobierno, acordó concederle una pensión.

En el mes de Febrero, el sabio, viendo que la ulceración ganaba su brazo izquierdo, dispuso que se lo amputasen por debajo del codo.

La operación tuvo resultado. La ulceración manifestóse poco después en la mano derecha, le fueron cortados al doctor Hall los dedos de la misma.

Según comunican desde Londres, la amnistía concedida por el shah ha contribuido grandemente á calmar la excitación de los ánimos en Persia.

En Teherán y en todas las provincias ha renacido la tranquilidad.

También en Tabriz han cesado los tiroteos merced á la intervención del Cónsul general de Rusia, que ambos partidos solicitaron.

El presidente de un Club de anjumanes se ha refugiado en el Consulado de Rusia.

## Notas alegres

## ACTUALIDADES

Aunque oficialmente no tenemos un programa de festejos, no por eso, los

## Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 104

Redwood cambió repentinamente el curso de sus ideas.

—Lo mejor que puedo hacer es escurrirme yo mismo...

Los golpes redoblaron. Por un momento, creyó Redwood al oír el golpe de una máquina: la máquina del gran tren de accionamientos que se le iba encima. Luego los gritos y los portazos se oyeron más agudos, más próximos. A poco, alguien golpeó la puerta.

—¡Adelante! exclamó Redwood.

La puerta, tan grande como la de una catedral, se movió lentamente, y apareció Bessington sonriente, con su calva brillante y mirando por encima de las gafas.

—Me he atrevido á venir... — dijo el gran químico con timidez, como un leve maripalillo.

—¡Adelante! — repitió Redwood.

Bessington, después de cerrar la puerta, adelantó pausadamente con las manos cruzadas á la espalda, moviéndose con cuidado y contemplando con mucha atención la grandeza que le rodeaba. Luego, se rasó la barbilla filosóficamente y dijo, en voz baja y pausada:

—Siempre que vengo me llama la atención esta habitación por lo grande...

## EL ALIMENTO DE LOS DIOS 101

A lo largo de una de las paredes á una altura proporcionada, á la estatura de un niño de seis ó ocho años de estatura, hizo colocar Redwood un encajado con marco de hierro para que los niños gigantes pudieran pintarrajear á su gusto, y cerca del encajado un bloque de papel de dibujo y un pupitre estante de lápices de carpintero y de papel de escribir, y tan adelante fué Redwood y de tal manera se anticipó, que empujó grandes tablas de pintura y cajas de pintura al papel para cuando los chicos los necesitarán, de igual modo que un tonel lleno de barro para modelar.

Redwood decía:

—Primeramente modelarán los muchachos con su profesor, y luego modelarán solos, y este me trae á la memoria la necesidad de mandarles hacer patillos, cincelas y otros instrumentos de escultor. ¡Y libros!... Tendré que buscar esto náupeto de impresos en grandes caracteres... Aquí hay una inteligencia que necesita alimento y que es después de todo, la corona de toda educación... Sí, la corona: así como las buenas costumbres y la rectitud son del tronco... Carece de imaginación en absoluto es una brutalidad: pero tenerla pobre, es cobardía... así como tenerla buena, es señal de que Dios no deja de andar por el mundo... Además deben soñar con un país de hadas y gozar de todas las cosas buenas de la vida en tiempo